
   
 

 
 
Ortsbeirat Kloppenheim 
 
 

 
Niederschrift 

der 11. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Kloppenheim 
 

am 16. November 2023, 20:00 Uhr 
Jugendraum der kath. Kirche St. Johannes Nepomuk, Bahnhofstraße 230 

61184 Karben 
 

 
Beginn: 20:00 Uhr       Ende: ca. 21:20 Uhr 
 
 
 
Anwesend:  
 
Scheurich, Marita (CDU)  
Schwellnus-Fastenau, Martina (CDU)  
Römer, Judith (parteilos für CDU) 
Gottschalk, Helge (parteilos für SPD) 
Schwellnus, Thorsten (FW) 
 
 
Magistrat  
Ingrid Lenz 
 
 
 
Schriftführerin  
Schwellnus-Fastenau, Martina  
 
Abwesend 
 
 
 
Ebenfalls anwesend waren ein Bürger und eine Bürgerin 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 

 
2. Verabschiedung und Sachstand zum Protokoll der letzten Sitzung 

 
Magistratsmitglied Ingrid Lenz teilt folgende Stellungnahmen der Stadt zu den 
Anfragen von der Ortsbegehung vom 7. Oktober 2023 mit: 

 
 Verkehrssituation am Kino 

 
Stadtpolizei beauftragen, die beiden 30er Schilder zu drehen, und die Vorfahrt 
an der Kreuzung Robert-Bosch-Straße in Höhe City Center zu än-
dern.(AEM003268) 



 
  
 

Stellungnahme von Herrn Witzenberger: 
 
 

A: Die Beschilderung wird ausgerichtet, dass sie besser sichtbar ist. 
B: Nach Ansicht der Straßenverkehrsbehörde steigt die Unfallgefahr deut-

lich sollte der Verkehr aus dem Kreisel kommend hier wartepflichtig 
werden. Des Weiteren würde bei erhöhtem Verkehrsaufkommen die 
Gefahr eines Rückstaus in den Kreisel herein bestehen. 

 
Aus o.g. genannten Gründen lehnt die Straßenverkehrsbehörde die genann-
ten Vorschläge ab. 
 
Während der Ortsbeiratssitzung wird über diese Stellungnahme diskutiert. 
Ortsbeiratsmitglied Thorsten Schwellnus meint, durch die von der FW seiner-
zeit im Stadtparlament beantragte, aber vom Parlament abgelehnte Einbahn-
straßenregelung, wäre die Verkehrssituation am Kino entkräftet worden, doch 
dieser Auffassung sind die anderen Ortsbeiratsmitglieder und Besucher nicht. 
 

 Anfrage an die Stadt Karben, ob die Beleuchtung in der Bahnhofsunterführung 
auf LED umgestellt werden kann. (AEM003265) 
 
Stellungnahme von Herrn Ekkehart Böing: 
 
Die Beleuchtung der Bahnhofsunterführung ist bereits bis auf zwei Leuchten 
auf LED umgestellt. Die restlichen zwei werde im Zuge der nächsten Wartung 
ausgetauscht. 
 
Laut Ortsbeiratsmitglied Helge Gottschalk und Ortsbeirat kann es eigentlich 
nicht sein, dass die Beleuchtung bereits überwiegend auf LED umgestellt 
worden ist, da es in der Bahnhofsunterführung immer noch sehr dunkel ist. 
 
Die Stadt sollte nochmal überprüfen, ob nicht hellere Leuchtmittel eingesetzt 
werden können. 
 
Rückschnitt der Sträucher am Kreisel Bahnhofstraße/Robert-Bosch-Straße 
(AEM003269) 
 
Der Rückschnitt ist bereits erfolgt 
 
Laut Ortsbeiratsmitglieder Helge Gottschalk und Judith Römer sollte bei der 
Neubepflanzung darauf geachtet werden, dass nur niedrige Pflanzen und 
Sträucher angepflanzt werden. 
 
Einzäunung des Spielplatzes auf dem Gelände des Taunusbrunnens durch 
die Fa. Kling (AEM003271) 
 

 Die Einzäunung soll laut Information von Frau Zaklina Vlaski bereits am 6. 
November 2023 fertiggestellt worden sein. 
Laut Information von Frau Susanne Bischof, Bewohnerin des Taunusbrun-
nens ist die Einzäunung bislang noch nicht erfolgt. 
 

 Prüfung neuer Standort des Altglascontainers (AEM003267) 
 



 
  
 

Laut Mitteilung von Lara Wüstenhagen liegt hierzu noch keine Rückmeldung 
des Entsorgungsunternehmens vor. 
 

 Nachfrage bei der Stadt Karben, warum das Graffitiprojekt nur auf die Wände 
der Unterführung beschränkt war und nicht, wie schon mehrfach im Ortsbeirat 
beantragt, auch auf den Ein- und Ausgang der Unterführung.(AEM003266) 
 
Von der Stadt Karben wurde hierzu mitgeteilt, dass die Ein- und Ausgänge der 
Bahnhofsunterführung erst im Zuge der Bahnhofsumgestaltung neu gestaltet 
werden sollen. 
 
Dies ist laut Ortsbeiratsmitglied Judith Römer nur wieder eine Vertröstung sei-
tens der Stadt, dies hätte doch ebenso gut jetzt im Sommer mit erledigt wer-
den können. 
 

 Den Bauhof der Stadt Karben um Reinigung der Dachrinne der Kloppenhei-
mer Trauerhalle bitten (AEM003272) 
 
Laut Herrn Harald Kirch ist die Reinigung bereits erfolgt. 
 
 

 
3. Haushaltsplan 2024 der Stadt Karben Beratung und Anregung zum Investiti-

onsprogramm für Kloppenheim 
 

- Verlegung der Bushaltestelle Neue Mitte 
 
Der Ortsbeirat stellt fest, dass hierfür € 75.000,00 im Haushalt eingestellt sind.  
 
Thorsten Schwellnus wird sich bei der Infoveranstaltung am 23. November 2023 noch 
bei der Stadt Karben erkundigen, ob es hier noch Haushaltsreste gibt aus den Vorjah-
ren, so dass hier mit Abgleich aus den Vorjahren € 150.000,00 für die Verlegung der 
Bushaltestelle im Haushalt 2024 vorgesehen sind. 
 
- Bau einer Rampe am Kloppenheimer Friedhof 
 
Für Ortsvorsteherin Marita Scheurich stellt sich die Frage, ob für den Bau der Rampe 
am Kloppenheimer Friedhof auf Seite 227 genügend Geld in den Haushalt eingestellt 
worden ist. 
 
- Statue für Urnenrondell am Kloppenheimer Friedhof 
 
Thorsten Schwellnus stellt fest, dass auch kein Geld für die Statue auf dem Urnen-
rondell auf dem Kloppenheimer Friedhof in den I-Haushalt eingestellt worden ist. 
 
- Doppelstöckiger Fahrradständer am Bahnhof Groß Karben 
 
Thorsten Schwellnus möchte wissen, warum kein Geld für die Installation von dop-
pelstöckigen Fahrradständern in den I-Haushalt eingestellt worden ist, wie dies sei-
nerzeit vor ca. fünf Jahren von der FW beantragt worden war, die Fahrradboxen sol-
len ja auch schon früher installiert werden. Wenn die doppelstöckigen Fahrradständer 
zuerst installiert werden würden, gäbe es mehr Platz zur Installation der Fahrradbo-
xen. 
 



 
  
 

Laut Magistratsmitglied Ingrid Lenz soll die Installation von flexibel mietbaren Fahr-
radboxen im kommenden Jahr erfolgen. 
 
- Investitionen für Kloppenheimer Kunstrasenplatz 
 
Für Thorsten Schwellnus stellt sich die Frage, ob genügend Geld für den Kunstra-
senplatz auf dem Kloppenheimer Sportplatz in den I-Haushalt eingestellt worden ist. 
(S.236) Zudem sollte die Stadt seiner Meinung nach schon Geld für die Planung der 
Sporthalle in den Haushalt einstellen. 
 
- Investitionen für Absenkung der Bordsteine 
 
Laut Thorsten Schwellnus sollten auch Gelder für die Absenkung der Bordsteine auf 
Kloppenheimer Gemarkung in den Haushalt eingestellt werden. Es hatte bereits in 
den letzten Jahren hierzu eine Begehung mit Ortsvorsteherin Marita Scheurich und 
einem Mitarbeiter der Stadt Karben stattgefunden. 
 

4. Verschiedenes 
 
Stadträtin Ingrid Lenz teilt die anliegenden Mitteilungen aus den Fachbereichen für den Orts-
beirat Kloppenheim mit. 
 
- Probleme mit Baumwurzeln an der Frankfurter Straße, vor Kloppenheimer 

Grundschule 
 
Marita Scheurich teilt mit, dass ihr ein Anwohner der Grundschule Kloppenheim mitgeteilt 
hat, dass es Probleme mit dem Wurzelwerk eines Baumes gibt, die Wurzeln reichen bereits 
bis zur Zisterne. Seitens der Stadt hat es wohl auch schon eine Begutachtung gegeben. Soll 
hierfür evtl. Geld in den Haushalt eingestellt werden, falls hier größere Maßnahmen wg. 
Neupflasterung der Straße etc. notwendig werden sollten. 
 
- Starkregengutachten 
 
Ein Bürger erkundigt sich beim Ortsbeirat nach dem Starkregengutachten, dass von Bürger-
meister Rahn im Rahmen einer Ortsbeiratssitzung für eine der nächsten Ortsbeiratssitzun-
gen angekündigt worden war. Zudem ist es in der letzten Zeit nicht nur bei der Bahnhofsun-
terführung bei Starkregenfällen zu Überschwemmungen gekommen, sondern auch bei der 
Unterführung zum REWE-Center. 
 

 Die Sinkkästen bei der Unterführung zum REWE-Center sollten häufiger ge-
reinigt werden. 

 
Der Ortsbeirat wird sich bei Bürgermeister Rahn hierzu nochmal erkundigen und ihn für die 
nächste Sitzung in 2024 zur Präsentation dieses Gutachtens einladen. 
 
 
- Probleme mit Grünschnitt 
 
Es gibt laut Informationen eines Bürgers immer wieder Probleme beim Ausschneiden der 
Gräser am Geringsgraben, da der Schnitt oft nicht regelmäßig erfolgt.  
 

 Laut Ortsbeirat soll überprüft werden, ob der Schnitt nicht häufiger im Jahr er-
folgen kann. 

 



 
  
 

- Bereitstellen von Laubsäcken 
 
Da einige Bewohnerinnen und Bewohner sich aufgrund ihres hohen Alters nicht mehr um die 
Beseitigung von Laub kümmern können, soll bei der Stadt Karben angefragt werden, ob die 
Stadt diesen evtl. Säcke für das Laub zur Verfügung stellen könnte. 
 
 
 Diese Maßnahmen werden zusätzlich noch online ins AEM Tool der Stadt Karben 

eingestellt werden. 
 
 
 

Karben, den 16. November 2023 
 
 
 

 
Marita Scheurich    Martina Schwellnus-Fastenau 
Ortsvorsteher/in    Schriftführer/in 
 

 
 
 
 



 
  
 

 


	Ortsbeirat Kloppenheim
	Niederschrift

